

et aux jambes, de vertiges, de chaleur au visage. Les urines n'ont pas d'albumine. Je prescris une dose de sel et sené.

Le 26 février, l'œdème est encore très considérable, les urines contiennent trois grammes d'albumine. Le régime lacté absolu est prescrit, ainsi que les purgatifs. 27 Février, 4½ grammes d'albumine.

Le travail se déclare le 27 février vers 8 h. p. m.,—28 février, à 2 h. p. m., le col s'efface et a une dilatation de 25 centims. La dilatation est terminée à 9.30 p. m., et l'expulsion à 10 h. p. m.

L'enfant, une fille, pèse 6 livres et 8 onces. C'est un fœtus *mort et macéré*. Le placenta pèse 1 livre et 8 onces.

Le 28 février, pendant l'accouchement, la malade prend du chloral et du bromure de potassium ainsi qu'une dose de sel et sené. Les urines ont deux grammes d'albumine. Le lendemain de l'accouchement il y a encore deux grammes d'albumine. La malade continue le régime lacté, et le 6 mars les urines n'ont plus d'albumine.

Les relevailles sont normales.

#### GROSSESSE PROLONGÉE, DIPHTÉRIE, ALBUMINURIE ÉNORME, ACCOUCHEMENT SANS ÉCLAMPSIE,

Emma, servante qui est âgée de 19 ans, a toujours joui d'une excellente santé, n'ayant eu pour toute maladie passagère que la varicelle et la chorée (deux mois) à l'âge de 13 ans. Elle a été réglée régulièrement depuis l'âge de 11 ans. Canadienne aux cheveux bruns, elle est bien faite, pas très grande, mais bien développée. Le médecin qui nous l'adresse nous prévient qu'elle est somnambule.

Sa mère est morte d'un cancer, et une de ses sœurs de phtisie.

A son entrée à la Maternité, le 13 novembre 1898, l'examen d'Emma nous révèle les faits suivants : dernières règles au commencement de mai 1898 ; mouvements actifs du fœtus à quatre mois ; fond de l'utérus à l'ombilic. Malgré le peu de développement de l'utérus qui n'indiquerait qu'une grossesse de cinq mois, nous pouvons diagnostiquer un enfant en O. I. G. A., avec auscultation à gauche. De fait, la grossesse est âgée de six mois, les dernières règles ayant eu lieu au commencement du mois de mai, et la patiente étant une fille qui se rappelle très bien l'époque de ses dernières menstrues et le moment de sa chute sous les caresses de l'amour.

Les urines, examinées le 13 novembre, le 6 décembre 1898, le 19 janvier, le 28 janvier, et le 8 février 1899, ne présentent pas de traces d'albumine.